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ChèrEs	  collègues,	  

	  

Après	  cet	  hymne	  d’un	  autre	  âge	  au	  productivisme,	  et	  notamment	  en	  

agriculture,	  dont	  nous	  payons	  si	  chers	  les	  dégâts,	  revenons	  à	  aujourd’hui.	  	  

Vous	  le	  savez,	  notre	  groupe	  porte	  une	  attention	  toute	  particulière	  à	  cette	  

proposition	  de	  budget	  et	  à	  ce	  secteur.	  Nous	  avons	  en	  permanence	  une	  

réflexion	  sur	  ce	  qu’est	  un	  budget	  de	  conversion	  écologique	  et	  sociale	  et	  sur	  

précisément	  celui	  de	  l’environnement,	  de	  l’agriculture	  et	  de	  l’énergie	  en	  Ile-‐

de-‐France	  mais	  la	  révolution	  engagée	  dans	  les	  transports,	  le	  type	  de	  

construction	  et	  de	  réhabilitation	  des	  logements	  que	  la	  région	  impulse,	  la	  

mutation	  en	  cours	  du	  développement	  économique,	  la	  santé	  

environnementale,	  des	  milliards	  au	  total	  participent	  aussi	  de	  la	  protection	  

de	  l’environnement	  dans	  une	  visée	  de	  durabilité.	  	  

	  

La	  conversion	  écologique	  et	  sociale,	  c’est	  changer	  le	  logiciel	  de	  

développement	  pour	  réagir	  face	  à	  la	  raréfaction	  des	  ressources	  et	  au	  

changement	  climatique.	  Nos	  modes	  de	  vie	  se	  réinventent,	  les	  citoyens	  

chaque	  jour	  innovent	  et	  nous	  démontrent	  que	  la	  transition	  écologique	  et	  

sociale	  s’impose	  d’elle-‐même.	  Une	  multitude	  d’acteur-‐trices	  sur	  tout	  le	  

territoire	  imaginent	  des	  modes	  de	  consommation	  et	  de	  production	  

différents	  en	  adéquation	  avec	  nos	  besoins.	  C’est	  une	  dynamique	  mondiale,	  

européenne,	  nationale,	  régionale,	  bref	  du	  global	  au	  local	  dans	  laquelle	  la	  

Région	  Ile-‐de-‐France	  doit	  toujours	  mieux	  prendre	  sa	  place.	  	  

	  

Le	  projet	  de	  budget	  qui	  nous	  est	  proposé	  pour	  2014	  maintient	  des	  

politiques	  publiques	  qui	  participent	  à	  la	  transition	  de	  manière	  très	  concrète	  



tout	  en	  créant	  des	  emplois	  durables	  et	  non	  délocalisables.	  La	  politique	  des	  

déchets	  poursuivra	  son	  travail	  sur	  le	  volet	  prévention.	  2014	  verra	  de	  

nouvelles	  recycleries	  /	  ressourceries	  naitre	  grâce	  à	  notre	  soutien.	  2014	  ce	  

sera	  aussi	  la	  mise	  en	  place	  d’une	  toute	  nouvelle	  stratégie	  d’économie	  

circulaire	  sur	  les	  déchets	  du	  BTP.	  La	  Région	  anticipera	  ainsi	  les	  travaux	  du	  

Grand	  Paris.	  C’est	  une	  Région	  stratège	  et	  chef	  de	  file	  qui	  intègre	  le	  

changement	  de	  modèle.	  	  

	  

Alors	  que	  la	  SEM	  Energies	  Posit’If	  fait	  ses	  premiers	  pas,	  la	  politique	  énergie-‐

climat	  verra	  le	  lancement	  du	  plan	  méthanisation	  en	  2014	  et	  la	  poursuite	  du	  

travail	  sur	  les	  énergies	  renouvelables	  alors	  que	  le	  ministère	  de	  l’Ecologie	  

vient	  d’ouvrir	  une	  consultation	  sur	  les	  mécanismes	  de	  soutien	  à	  ces	  

énergies	  de	  l’avenir.	  La	  poursuite	  de	  nos	  efforts	  notamment	  sur	  la	  précarité	  

et	  l’efficacité	  énergétique	  est	  essentielle	  dans	  l’attente	  du	  futur	  projet	  de	  loi	  

de	  programmation	  sur	  la	  transition	  énergétique.	  	  

	  

Chère	  Corinne,	  notre	  groupe	  note	  avec	  satisfaction	  les	  moyens	  dégagés	  

pour	  que	  notre	  niche	  «	  Alimentation	  du	  champ	  à	  l’assiette	  des	  francilien-‐

nes	  »	  se	  mette	  en	  œuvre.	  Le	  soutien	  aux	  filières,	  l’agriculture	  biologique	  et	  

périurbaine	  sont	  des	  priorités	  budgétaires	  claires.	  Oui,	  chers	  collègues	  de	  la	  

droite,	  nous	  faisons	  en	  sorte	  que	  plus	  tard	  nos	  enfants	  ne	  nous	  accusent	  

pas.	  Dans	  cet	  esprit,	  nous	  nous	  félicitons	  de	  la	  nouvelle	  enveloppe	  FEADER	  

que	  vous	  venez	  d’annoncer.	  	  

	  

Le	  projet	  de	  budget	  2014	  porte	  l’effort	  sur	  la	  prévention	  pour	  la	  politique	  

de	  l’eau,	  pour	  les	  démarches	  de	  développement	  durable,	  pour	  la	  politique	  

de	  l’air,	  contre	  le	  bruit,	  pour	  les	  associations,	  les	  emplois	  insertion	  

environnement.	  Un	  regret	  tout	  de	  même	  sur	  le	  volet	  biodiversité.	  Son	  



érosion	  fait	  l’objet	  de	  toutes	  les	  attentions,	  un	  projet	  de	  loi	  sera	  soumis	  au	  

Parlement	  au	  1er	  semestre	  2014,	  mais	  peu	  sont	  dans	  l’action	  comme	  notre	  

région.	  Nous	  avons	  un	  vrai	  bilan	  avec	  le	  travail	  de	  nos	  services,	  de	  

Natureparif,	  la	  création	  des	  réserves	  naturelles	  régionales	  mais	  il	  faut	  aller	  

plus	  loin	  tant	  la	  biodiversité	  est	  notre	  assurance	  vie.	  Nous	  sommes	  

d’ailleurs	  surpris	  de	  la	  position	  du	  MP	  qui	  se	  disait	  déçu	  lors	  de	  l’adoption	  

de	  notre	  stratégie	  régionale	  de	  la	  biodiversité	  des	  budgets	  consacrés	  il	  y	  a	  

peu.	  Notre	  groupe	  constate	  juste	  que	  nous	  sommes	  les	  seuls	  à	  poser	  à	  ce	  

jour	  un	  amendement	  sur	  le	  sujet.	  	  

	  

Le	  groupe	  écologiste	  assume	  donc	  que	  cette	  transition	  est	  en	  marche	  au	  

niveau	  régional	  plus	  qu’ailleurs	  et	  qu’elle	  se	  traduit	  concrètement	  dans	  ce	  

projet	  de	  budget	  pour	  2014.	  Mais	  dans	  cette	  majorité	  régionale	  où	  les	  

écologistes	  ont	  la	  place	  et	  la	  force	  que	  l’on	  sait,	  notre	  groupe	  est	  d’autant	  

plus	  exigeant.	  Visiblement	  cela	  donne	  des	  boutons	  à	  la	  droite.	  Vous	  le	  savez,	  

les	  défis	  qui	  sont	  devant	  nous,	  nous	  imposent	  d’aller	  plus	  loin,	  de	  nous	  

dépasser,	  pour	  être	  à	  la	  hauteur	  des	  enjeux.	  En	  2015,	  notre	  région	  sera	  hôte	  

de	  la	  future	  conférence	  internationale	  sur	  le	  climat,	  COP	  21.	  Notre	  groupe	  

présentera	  des	  amendements	  budgétaires	  sur	  ce	  sujet	  pour	  encourager	  

l’irruption	  et	  la	  mobilisation	  citoyenne.	  Notre	  groupe	  en	  présentera	  aussi	  

sur	  l’alimentation,	  la	  prévention	  des	  déchets,	  les	  associations	  

environnementales.	  	  	  

	  

Le	  groupe	  souhaitait	  aussi	  être	  ferme	  sur	  l’enjeu	  des	  organismes	  associés.	  

Nous	  avons	  envie	  de	  dire	  au	  MP	  et	  à	  l’UDI,	  sortez	  de	  cette	  logique	  

comptable,	  arrêtez	  les	  postures	  politiques	  qui	  frisent	  l’imposture!	  Ces	  

organismes	  associés	  innovent,	  défrichent,	  expérimentent	  sur	  des	  sujets	  



majeurs.	  Nous	  avons	  bien	  noté	  Mme	  la	  Vice-‐présidente	  vos	  engagements	  

pour	  compenser	  leur	  déménagement	  à	  Pantin.	  	  

	  

Ecologie,	  humilité	  et	  responsabilité,	  voici	  le	  positionnement	  de	  notre	  

groupe	  sur	  ce	  budget	  qui	  met	  la	  priorité	  sur	  l’emploi	  et	  le	  changement	  de	  

modèle	  de	  société	  que	  notre	  groupe	  appelle	  de	  ses	  vœux.	  	  
	  


